# **EL UNIVERSAL**

# Publica MC convocatoria para sus candidaturas

#### LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

Movimiento Ciudadano publicó ayer la convocatoria para los militantes y ciudadanos que aspiren a participar en el proceso interno de selección y elección de candidatas y candidatos a la Presidencia, senadurías y diputaciones en las cámaras federales.

Al quedar abiertas las candidaturas a aspirantes externos, no se había pronunciado el aún morenista Marcelo Ebrard Casaubon, quien es visto —incluso dentro de MC— como un posible perfil externo para competir como aspirante ciudadano a la candidatura presidencial naranja.

Sin embargo, fuentes del equipo del excanciller comentaron que se mantienen en la posición de esperar a que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena resuelva el recurso de impugnación al proceso interno de ese partido, interpuesta en virtud de las presuntas irregularidades y prácticas no democráticas registradas en éste.

Así, la convocatoria de Movimiento Ciudadano establece que los militantes, así como externos, que aspiren a la candidatura presidencial del partido deberán presentar un in-

forme de precampaña, el cual debe contar con mínimo "500 mil respaldos" o firmas de apoyo de por lo menos 16 de las 32 entidades del país.

Por su parte, quienes busquen ser candidatos a senadores o diputados necesitarán dar a conocer un proyecto de agenda legislativa.

Los aspirantes a candidatos por el partido naranja deben presentar su solicitud de manera personal ante la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos, en la sede de Movimiento Ciudadano, ubicada en la colonia Nápoles de la Ciudad de México.

El instituto político que dirige Dante Delgado expuso que, el 19 de enero de 2024, la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos informará su lista oficial de precandidatos presidenciales. El 4 de febrero próximo, el partido revelará los nombres de las y los precandidatos a diputados y senadores.

La convocatoria agrega que la elección interna de la candidatura presidencial se llevará a cabo el 20 de enero de 2024, y la votación para elegir a candidatos a diputados y senadores de Movimiento Ciudadano se realizará el 5 de febrero del mismo año. • Con información de Otilia Carvajal



Militantes y ciudadanos pueden aspirar a participar en el proceso interno de selección y elección de candidatos de MC rumbo a 2024.



El Universal Sección: Nacional 2023-10-28 03:59:52

207 cm2

Página: 2 \$23,226.79

1/1

## BAJO RESERVA

#### Acapulco en crisis... pero en Huehuetoca habrá farmaciota

:::: Mientras en Acapulco escasean los alimentos, el agua potable y el combustible, el presidente Andrés Manuel López Obrador delegó el control de la situación en el Ejército y se fue de gira a las tierras que comienza a gobernar Delfina Gómez, donde volvió a anunciar su "farmacia más grande del mundo", que se establecerá en Huehuetoca. Nos hacen ver que las imágenes que llegan desde el puerto guerrerense muestran a pobladores ordeñando depósitos de las gasolineras, equipos municipales rescatando todavía cadáveres de las zonas afectadas y personas saqueando comercios. Nos cuentan que pese a la experiencia de los militares con el Plan DN-III, la situación en Acapulco está lejos de quedar controlada. Será hasta el lunes cuando se realice una reunión para el inicio de la reconstrucción y aun no se sabe si se planteará un programa de apoyo a comercios y pequeñas empresas. Pero el banderazo para la farmacia gigante, cuya utilidad es descartada de antemano por expertos en salud, fue la prioridad presidencial de ayer.

#### ¿Nuevo espaldarazo presidencial a Samuel?

:::: Por cierto que, en medio de la crisis política de Nuevo León, el presidente **López Obrador** realiza-



Samuel García

rá hoy una gira de trabajo para poner en marcha otra estación de bombeo que permita llevar mil litros de agua por segundo adicionales, a través del sistema El Cuchillo II, a la zona metropolitana de Monterrey. Hasta el momento no se ha confirmado la presencia del gobernador Samuel García, quien rinde su segundo informe de Gobierno, pe-

ro nos dicen que el equipo del mandatario estatal no descarta un nuevo espaldarazo de parte del titular del Ejecutivo federal. ¿Será que, de cara al proceso para definir la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano, el aval de Palacio Nacional tenga mucho peso?

#### Se le acaba el tiempo a Ebrard

::::: El otro posible aspirante a la candidatura emecista, según lo anunció su líder nacional **Dante Delgado**, es **Marcelo Ebrard**, como externo al partido. Nos recuerdan que la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena sigue postergando su fallo sobre la impugnación que presentó el excanciller contra el proceso interno que ganó la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**. A don Marcelo se le agota el tiempo antes del inicio de la precampaña federal, que arranca el 20 de noviembre, y ni su equipo más cercano tiene señales claras de cuál será la decisión, apechugar y quedarse en Morena en busca de posiciones legislativas, o lanzarse a la aventura con el partido naranja. Hagan sus apuestas.

### Fideicomisos del Poder Judicial: ya hubo banderazo para amparos y controversias

:::: La tarde de ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación la eliminación aprobada por el Congreso de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, por 15 mil millones de pesos. La publicación es el banderazo para que se presenten las controversias constitucionales por parte de la oposición, que necesita 33 por ciento de los votos de una de las dos cámaras legislativas, y para las solicitudes de amparo de los trabajadores del Poder Judicial que se movilizaron en varias ciudades del país. Y comenzará el proceso que deberá llegar hasta la Suprema Corte.





## "Mariana ya me dio el permiso", dice Samuel

Esposa del gobernador avala su aspiración presidencial hacia 2024

#### DAVID CARRZALES

Corresponsal

—nacion@eluniversal.com.

Monterrey, NL.—El gobernador Samuel García Sepúlveda afirmó que su esposa, Mariana Rodríguez Cantú, ya le dio permiso paracontender por la Presidencia de la República; asimismo, señaló que —al parecer— va a renunciar Arturo Salinas Garza, quien fue designado mandatario interino por el Congreso, porque sabe que es inelegible y su nombramiento no va a prosperar.

García Sepúlveda comentó lo anterior durante un acto en la Planta Potabilizadora San Roque, a fin de supervisar los trabajos para poner en operación el segundo equipo de bombeo del acueducto El Cuchillo II, que busca traer a la zona metropolitana otros mil 200 litros por segundo y reducir el déficit de agua potable que afecta a la zona metropolitana.

Aunque el agua ya se inyectó a las redes de distribución, comentó el gobernador, el presidente Andrés Manuel López Obrador llevará a cabo la ceremonia oficial este sábado.

Afirmó que él buscará llegar a dicho evento, una vez que rinda su Segundo Informe de Gobierno y ofrezca una comida a los invitados especiales del evento.

El mandatario estatal —que haria efectiva su licencia del 2 de diciembre de 2023 al 2 de junio de 2024— expresó, mientras hablaba sobre el Acueducto El Cuchillo II, "habrá señales ¿o no?", al percibir que empezaba a lloviznar.

Luego volteó a ver a Juan Ignacio Barragán, director de Servicios de Agua y Drenaje, para externarle sonriente: "Deja tú, ya ayer me dio permiso Mariana", aludiendo a que en días pasados había dicho que todavía no decidía buscar la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano, porque Mariana aún no le daba permiso, y que, de ser el caso, la licencia era para garantizar su derecho a contender.

García Sepúlveda señaló: "No quiero ser malagradecido con el gobierno federal, mañana viene el Presidente a las 03:00 de la tarde, se me empalma con el informe [degobierno], si por algún motivo no llego al evento [por la operación del segundo equipo de bombeo] es porque vienen muchos invitados, tengo una comida con ellos".

Agregó que dicha obra se hizo en un año, lo que constituye un récord mundial, pues en otros países se realizan en tres o cuatro años, y esto fue porque los gobiernos estatal y federal trabajaron hombro con hombro no sólo en la aportación de recursos, sino también en las responsabilidades y los trabajos, que estuvieron coordinados por la Sedena.

"Ese es el tipo de coordinación que desea el país, que desea el estado, que los poderes y los órdenes de gobierno estén jalando juntos para servir a la gente", expresó García Sepúlveda.

"Lo que hay ahorita en Nuevo León es grilla, no le hagan caso, el pobre cuate [Arturo Salinas Garza, a quien el Congreso designó como gobernador interino] es inelegible [era presidente del Tribunal Superior de Justicia], parece que ya va a renunciar porque sabe que no tiene prosperidad; no me pierdan tiempo ya en la grilla barata del Congreso, mejor [hay que] enfocarse en lo importante", dijo el mandatario estatal. ●



El mandatario de Nuevo León rendirá hoy su Segundo Informe de Gobierno.





Oficio, sastre. Movimiento Ciudadano, el tercero en discordia, partido dirigido por Dante Delgado, publicó la convocatoria para los militantes y ciudadanos que no estén afiliados al partido y que busquen ser candidatos a la Presidencia de la República, al Senado o la Cámara de Diputados. Entre los aspirantes a la Presidencia "pueden estar" el gobernador de Nuevo León, Samuel García; el excanciller Marcelo Ebrard y el propio Delgado Rannauro. Los aspirantes deberán presentar un informe de precampaña y un mínimo de 500 mil firmas de apoyo. Tan predecibles. Traje naranja hecho a la medida. ¡Suben!

EXCELSIOR

Integridad. En un videomensaje compartido en redes sociales, Claudia Sheinbaum defendió la respuesta gubernamental frente a los estragos de Otis en Acapulco, asegurando que se actúa bajo los protocolos correspondientes y con sensibilidad para atender a los damnificados. La exjefa de Gobierno de la CDMX manifestó su solidaridad con la población afectada. Dijo que la devastación en Acapulco "es grave y es dolorosa", por lo que consideró que los mexicanos deben volver a ser ejemplo de solidaridad. "Guerrero nos necesita". Políticos con rigor, de una sola pieza, son los que necesita el país.

Oposición interna. Esta semana el tema fue la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación y la eliminación de 13 fideicomisos. Durante la discusión legislativa —para algunos sorpresivamente—, Olga Sánchez Cordero, senadora y ministra en retiro de la SCJN, defendió los fideicomisos del Poder Judicial. La legisladora fue en contra de la voluntad de su bancada, Morena, al expresar su inconformidad con la reforma. Muchos se cuestionan si, al contraponerse al partido que lidera Mario Delgado, en realidad le está diciendo adiós a la vida política. Y lo peor para Morena es que no fue la única.

El otro huracán. La fuerza de Otis vino a desnudar no sólo la devastación de todo tipo de edificios y casas, también hizo emerger la peor parte de los mexicanos. A la devastación se sumó otra catástrofe: "La inseguridad y el saqueo de comercios podría hacer que el puerto nunca se recupere", aseguró Enrique Vázquez Fernández, enlace estatal de la Concanaco-Servytur. Prácticamente 99% de los negocios fueron asaltados. Tardará la reconstrucción de lo derribado, pero el énfasis se debe poner en aumentar el nivel moral de la sociedad. No se vale.

Protegidos. El presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró que sí se avisó con tiempo a la población sobre el huracán *Otis* y su peligrosidad, previo a que impactara las costas de Guerrero a través de Acapulco, donde dejó cuantiosos daños y la muerte, hasta ahora, de 27 personas. Agregó que prueba de ello fueron los avisos que emitió la Conagua ante la rápida evolución del ciclón, así como el mensaje que envió a través de sus redes sociales. Y rechazó que el gobierno federal estuviera rebasado, incluso, no hay límite presupuestal para la ayuda. El nivel de la emergencia requiere acción ya.

